



Julio - Septiembre 2025
Vol. 5, núm. 3 / pp. 75-76

Cirugía bucomaxilofacial: Latinoamérica como un faro de cara al mundo

Oral and maxillofacial surgery: Latin America as a beacon for the world

Nicolás Bachur*

Desde el mar a la cordillera, ALACIBU construye un legado Latinoamericano que trasciende fronteras.

Soy de una provincia mediterránea de Argentina llamada Córdoba. Una provincia cuya identidad se forjó históricamente en torno a los valores de la educación pública, la integridad, el trabajo, la inversión productiva y la excelencia de su capital humano. De esa intrépida identidad se desprende también una metáfora de las vísceras mismas de Latinoamérica: un pueblo que se destaca por la inteligencia y la educación de su gente y que, en los entrelazos de su teatro, uno puede entrever su incansable obstinación con el progreso. Así, en el dinámico mundo de la cirugía bucomaxilofacial, considero que nuestro mayor patrimonio son las nuevas generaciones de especialistas y residentes que día a día se esfuerzan por aprender, crecer y aportar a nuestra noble profesión. La educación (y el compromiso de la formación constante, diría yo) no sólo son la base del conocimiento, sino el motor que impulsa la innovación, la excelencia y la ética en cada intervención y decisión clínica. Gracias a seminarios, conferencias, webinars y a la activa participación en la revista LAJOMS, estamos construyendo una comunidad de aprendizaje, liderazgo y colaboración que sobrepasa límites. Con cada publicación, cada idea compartida, cada experiencia plasmada en esas páginas, enriquecemos nuestro saber colectivo y fortalecemos la identidad vibrante de la Asociación Latinoamericana de Cirugía y Traumatología Bucomaxilofacial (ALACIBU). Como resultado de la pasión, compromiso y liderazgo de todos, en Latinoamérica hemos visto nacer un crecimiento exponencial

para nuestra especialidad. No es casualidad que estas décadas de esfuerzo nos hayan posicionado como un referente mundial, admirado y solicitado. Este avance ha hecho que el mundo gire para mirarnos, aprender de nosotros y reconocer la fuerza que reside en nuestra tierra, en nuestras raíces y en nuestro espíritu de progreso. Es momento de redoblar la apuesta y reafirmar el compromiso con la formación, la investigación y la innovación. Latinoamérica será el punto desde el cual partirán los caminos de la cirugía bucomaxilofacial (BMF), no sólo por su crecimiento, sino por su espíritu solidario, su capacidad de liderazgo y su visión del futuro. La tarea que tenemos por delante es enorme, pero también está llena de oportunidades únicas para dejar una huella imborrable. Y no quería dejar de subrayar que en este camino, la participación activa en nuestras instituciones, Sociedades Nacionales, ALACIBU y LAJOMS (*Latin American Journal of Oral and Maxillofacial Surgery*), resulta fundamental. Los cambios verdaderos nacen cuando nos comprometemos, cuando somos parte del proceso, cuando aportamos desde adentro, no sólo compartiendo conocimientos, sino también fortaleciendo el espíritu humano y las experiencias que nos unen. La verdadera transformación nace del compromiso y la convicción de que cada uno puede ser parte del cambio. Hago un llamado a cada colega, profesor y residente: sumémonos con entusiasmo, convicción y compromiso para producir conocimiento, investigar y publicar. Mantengamos vivo ese espíritu de colaboración, apoyo y pasión por la enseñanza que nos identifica, sólo así podremos garantizar que las futuras generaciones continúen elevando nuestro estándar, transformando vidas

* Latinoamericano.

doi: 10.35366/121708

Citar como: Bachur N. Cirugía bucomaxilofacial: Latinoamérica como un faro de cara al mundo. Lat Am J Oral Maxillofac Surg. 2025; 5 (3): 75-76. <https://dx.doi.org/10.35366/121708>



y dejando un legado que enorgullezca a toda Latinoamérica y al mundo, recordando que el conocimiento es, ante todo, una experiencia colaborativa. Juntos, hagamos de la educación y el compromiso los pilares de nuestro crecimiento. Porque, como región latinoamericana, somos una tierra que ha resistido los sucesivos embates del mundo, pero al final de cuentas, siempre reverdecemos y dejamos en la razón de los tiempos alguna feliz quemadura. Estoy convencido de que la cirugía bucomaxilofacial está destinada a brillar con luz propia, y que esa luz viene de nuestra tierra. Mario Vargas Llosa, el emblemático escritor peruano, premio Nobel de Literatura, decía que «Latinoamérica no es una esencia; es una invención constante». Es en esa invención que se nos va la vida. Nuestra pasión es,

también, nuestro desvelo. Los invito a que continuemos en este rumbo, con compromiso y dedicación, y con la certeza de que el futuro está en nuestras manos. Unidos, podemos hacer que Latinoamérica sea un faro que ilumine caminos, el punto de referencia indiscutido de la cirugía bucomaxilofacial en la comunidad mundial. Sigamos construyendo este legado. Porque como escribió Isaac Newton en una misiva a su colega científico, Robert Hooke, «si he visto más lejos, es porque estoy parado sobre los hombros de gigantes».

Correspondencia:

Nicolás Bachur

E-mail: nicolasbachur@unc.edu.ar